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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ!

Важнейшие задачи 
комсомольских организаций

Выполняя почетный долг бое 
ного помощника партии в го
сударственном и хозяйственном 
•^роительствс, некоторые пер
вичные организации комсомола 
обеспечил разрешение практи 
чеекмх задач работы предири 
яти8 , колхозов, школ и учреж
дений. Они стали инициатора
ми ж организаторами социали 
•тического соревнования и 
ударничества. К таким «ргани- 
вациям следует отнести Ешза 
ровскую, Чучелинскую, Изго 
«векую, Еврейскую и другие.

Комсомольцы передовых ор 
гаимзаций ВЛКСМ колхозов 
«ами работали по-стахановски 
в были во главе социалиста 
ческого соревнования рыбаков, 
жомогали колхозам досрочно 
выполнить плавы рыбодобычи.

К МЮМОЛЬСКО • молодежная 
бригада Кондинского леспром 
хова добилась досрочного и 
без аварий проведения лесо- 
илава. Комсомольская органи* 
вация Самаровского консервно
го комбината добилась т^го, 
что из 53 комсомольцев 42 ста
ла стахановцами.

За организацию стахановско- 
ге труда в колхозах боролись 
комсомольцы Я. Чучелив,
I .  Кайгародов. Колхозы коман
дировали их на Всесоюзную 
сельскохозяйственную выстав
ку в г. Москве.

Рядом с примерами хорошей 
работы комсомольских органи
заций имеют место факты не 
удовдетв. рвгельеой ’ работы 
жногих комсомольских органи
заций .Дело в том,что отстающие 
организации не перестроили 
своей работы на основе реше
ний XVIII съезда ВКЩб) и ука
заний ЦЙ ВЛКСМ, не обеспечи
ли авангардной роли комсомоль
цев в развитии социалистнчв- 
иного соревнования и Стаханов- 
«його движения. Приведем не
сколько примеров.

Комсомольская организация 
Усть Назымского лесоучастка 
(секретарь тов. Молодцов) вме
сте борьбы за стахановскую ц^‘ ВЛКСМ 
работу, вместо организации м 
аосиитательной работы и куль
турного обслуживания лесору- 
бов допустили пьянство вме
сте с администрацией участка.
Поэтому комсомольцы лесорубы 
в«е еще не являются передо
виками на производстве.

1 лохо работает первичная 
организация ВЛКСМ Остяко-Во
гульской политпросветшколы.
Йяа не выполняет решений 
XVIII партсъезда, VIII и IX 
пленумов ЦК ВЛКСМ. Если в 
школе хорошо организована 
агитационная и оборонно физ
культурная работа, если ком 
еояольцы тт. Р. А. Губина,
В. I. Куклин, М. К Молоков,
1 . С. Заборовский д бились от
личных показателей в учебе, 
те в целой в школе успевае
мость плоха. Из 92 комсомоль
цев—учащихся школы полит- 
иросветработаиков—32 являют- 
я неуспевающими в учебе.

Крупные недостатки в комсо
мольской работы имеются во 
многих колхозных комсомоль
ских организациях. Плохо ра 
ботают орз анвзации ВЛКСМ 
Натовского, Чембакчивского, 
Селияровского и других колхо
зов. Некоторые коисомольцы 
этих организаций добились по 
редозой роли на орокзводстве. 
Но в целом организации не 
взяли в свои руки дело разви
тия социалистического сорев
нования среди колхозников,

Во время уборки урожая 
1939 года в правление Чем- 
бакчинекого колхоза пробра 
лись пьяницы. Уборка колосо
вых проходила медленно. Часть 
урожая уничтожалась скот»м. 
Несмотря на это комсомольская 
организация (секретарь т. Мед
ведев) не принимала м*р для 
устранения этих безобразий.

Можно привести для ориме- 
ра такой факт, когда многие 
коме* м >льские организации ус
транились от подготовки кол-
зихааыг кадра я. Не. СДУЗЯЙНО
подбор передовых колхозников 
для учебы в окружной колхоз
ной школе проходит неудов
летворительно. На учебу часто 
посылают дезорганизаторов 
колхозной дисциплины, в То 
время как лучшие колхозники 
ударники, организаторы социа
листического соревнования,кол
хозные активисты, лучшие 
люди национальных колхозов 
лишаются нрава постуаить в 
окружную колхозную школу.

Мы привели достаточно фак
тов, характеризующих передо 
вые и отстающие комсомоле 
ские организации. Этого до 
статочно, чтобы видеть круп
ные недостатки работы наших 
руководящих районных комсо
мольских органов. Райкомы 
ВЛКСМ так же, как окружной 
комитет комсомола, не сумели 
организовать глубокое разъяс
нение комсомольцам и несоюз- 
ной молодежи решений XVIII 
партсъезда VIII и IX пленумов

Задача районных комитетов 
комсомола вашего округа— в 
ближайшее время изменить 
свою работу, помочь первич
ным комсомольским органнза 
циям практически выполнить 
рншеяия XVIII партсъезда 
Нужно помогать особенно тем 
первичным комсомольским ор
ганизациям предприятий, кол
хозов, школ м учреждений,где 
нет первичных партийных ор 
ганизаций. Надо уделить осо
бое внимание вопросам поли
тико-воспитательной работы 
среда национальной молодежи. 
Всю работу надо будет сейчас 
шдчинить подготовке к выбо
рам в местные Советы, помо
гая партийным организациям 
обеспечить новую победу ста 
линского блока коммунистов и 
беспартийных на выборах в 
местные Советы депутатов тру
дящихся.

Рисунок В. Баркова и В. Лисевича. Ф 'То-клаше ТАСС

Прием 
тов.Сталиным И.В.

'Т м м п ж м в и д у ю и д е » - -
зстонской армией 

генерала Лайдонер
11 декабря тов. Сталин 

И. В. принял главнокоман
дующего эстонской армией 
генерала Лайдонер в со 
провождении посланника 
Эстонии г. Рей.

На приеме присутство
вали П редседатель Совнар
кома Союза ССР и Н арод
ный Комиссар И ностран
ных Дел СССР товарищ  
М олотов В. М. и Народ 
ный Комиссар Обороны 
СССР М аршал С оветского 
Союза тов. Ворошилов К. Е.

Беседа продолжалась 
около часа.

Ответ Советского правительства 
на телеграмму председателя

ШйТВПГ Лиги пвцип

Отъезд из Москвы 
главнокомандующего 
эстонской армией 
генерала Лайдонер

12 декабря из Москвы 
выехал главнокомандующий 
эстонской армией генерал 
Лайдонер в сопровождении 
полковника г. Саарсен, ка
питана г. Яксон и г. Ку- 
рес.

Вместе с генералом Л ай
донер выехали —военный 
атташе СССР в Эстонии 
полковник тов. Цуканов и 
эстовский военный атташ е 
в СССР подполковник 
г. Синкз, которые сопро
вождают генерала Л айдо
нер до границы.

Перрон Октябрьского 
вокзала был украшен со 
ветскими и эстонскими фла
гами, был выставлен по
четный караул.

1 2  декабря Наркомиядед по
лучил из г. Жевевы (Швейца
рия) следующую телеграмму 
от г. Де Матта, председателя 
комитета ассамблеи Лига На 
ций по финляндскому вопросу:

«Комитет, создайаый ассам
блеей, созванной согласно 
статьи 15 устава, обращается 
в срочном порядке к прави
тельству СССР и к финлянд
скому правительству, призывая 
их превратить военные дей
ствия и начать при посредстве 
ассамблеи немедленные пере
говоры для восстановления ми
ра. Присутствующая Финлян
дия принимает это. Буду при
знателен за сообщение до зав
тра, вторника, готово ли пра
вительство СССР принять этот

призыв и немедленно остано
вить военны е действия.

Хозе Цеиро Де Матта,
председатель комитета».

В тот же день—12 декабря 
тов. В М. Молотов, от имени 
Советского правительства, от
ветил г Де Матта следующей 
телеграммой:

«Правительство СССР благо
дарит Вас, госаодмн председа
тель, за любезное приглале- 
ние принять участие в обсуж
дении финляндского вопроса. 
Правительство СССР вместе с 
тем доводит до Вашего сведе
ния, что оно не считает воз
можным принять это пригла
шение по мотивам, изложен
ным в телеграмме Наркомнн- 
дела от 4 декабря, посланной 
в ответ на запрос господина 
Авеноля. Молотов».

Оперативная сводка
Штаба Аениградского 

военного округа
В течение 11 декабря 

наши войска на всех на
правлениях продолжали 
продвижение вперед. На
ми заняты город Питня- 
ранта (на северном берегу 
Ладожского озера)—голов 
ная станция железной д о 
роги на Сердоболь и села 
Сипрола и Муурила на 
Выборгском направлении.

Вследствие низкой об
лачности боевых действий
авиации не было.* * *

В течение 12 декабря на
ши войска на всех направ

л е н и я х  продолжали про
движение вперед.

На Ухтинском направле
нии нами занято местечко 
М аркяярви—92 километра 
западнее госграницы.

На Петрозаводском на
правлении наши войска за
няли село Хунттила на бе
регу Ладож ского озера и 
станцию Конпиноя но ж е 
лезной дороге от Питкя- 
ранта на Сердоболь.

Вследствие тумана и низ
кой облачности боевых 
действий авиации не было.
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ОТДАДИМ СВОИ ГОЛОСА ЗА ТОВАРИЩЕЙ 
ФЕФЕЛОВА И АКТАЕВА

Тон. А- И. Актаев— кандидат в 
депутаты окружного Совета по 
Шеркальскому избирательному 

округу № 82

Встреча избирателей со 
своим кандидатом 

в депутаты
На многолюдном митин

ге в зале Березовского 
клуба встретились избира
тели 37 избирательного ок
руга по выборам в Остяко- 
Вогульский окружной С о
вет со своим кандидатом в 
депутаты —Михаилом П ав
ловичем Фефеловым.

Тов. Ф ефелов познако
мился с избирателями с.Бе 
резово. Оя рассказал им о 
своей деятельности.

Хороший,
способный
работник

Товарища Актаева Андрея 
Ивановича я знаю по сов 
м естной работе уже пять 
лет. В 1934 году команди
рованный Кондинским рай
исполкомом, он приехал в 
О стяко Вогульский окрфин- 
отдел на курсы по подго
товке финансовых инструк
торов. За в ы с о к и е  п о 
казатели  в учебе он 
был командирован учиться 
дальш е на курсы при Л е
нинградском финансово- 
экономическом институте. 
Успешно окончив курсы, 
то в  Актаев приезж ает в 
О стяко Вогульск и рабо
тает по настоящ ее время 
инспектором бю дж ета при 
окрф о.

Средства, затраченные на 
его учебу, не пр оп ал и  да 
ром. Товарищ Актаев с 
первых ж е дней работы 
проявил себя хорошим, 
■Способным работником.Кри
тически относясь к своей 
раб оте , он неустанно сле
ди т за  правильным прове
дением  в ж и з н ь  финансо
вой политики как в окру
ге , так  и в районах.

Хороший, энергичный р а
ботник, оя так же и хоро
ш ий, отзывчивый товарищ, 
готовы й всегда дать полез
ный совет или помочь в 
трудный момент. Учтя все 
его  качества, народ выдви
нул его  кандидатом в д е 
путаты  окружного С овета 
*  Остяко Вогульского по 
селкового Совета депута
то в  трудящ ихся.

Товарищ Актаев достоин 
быть избранником народа. 
Я глубоко уверен, что он 
С честью оправдает это 
вы сокое доверие.

Я обращаюсь ко всем 
избирателям в день выбо
ров 24 декабря отдать 
свои голоса за достойного 
кандидата сталинского бло
ка  коммунистов и беспар
тийных—-товарища Актаева 
Андрея Ивановича.

Г. Жилин.

П облагодарив избирате
лей за оказанное доверие, 
тов. Фефелов сказал:

„Как воспитанник ле 
нинско-сталинского комсо 
мола, коммунистической 
партии ,в ответ на доверие 
избирателей могу о тв е
тить одно: отдам все си
лы, а если потребуется и 
жизнь, за дело коммуни
стической партии, всего 
советского народа и сво
их избирателей.

Д а здравствует наше 
солнце,наша надежда и ча
яние, наш д руг—родной и 
любимый Сталин!"

Последние слова това
рища Ф ефелова были встре
чены аплодисментами соб
равшихся избирателей.

Выступления избирате
лей были наполнены чув
ством глубокой радости и 
гордости за счастливую 
жизнь советских народов. 
Все они выразили уверен
ность в том, что тов. Фе
фелов будет достойным кан
дидатом в депутаты . И з
биратели заявили,что вдень 
выборов они с радостью 
отдадут свои голоса за 
кандидата блока комму
нистов и беспартийных— 
тов. Фефелова.

Тюнькова.

Организованно пронести 
избирательную кампанию

Тов. М. П. Фефелов—кандидат в 
депутаты окружного Совета по 
Березовскому избирательному 

округу Л* 37.

Кандидат 
в депутаты 

тов. Фефелов 
среди детей

М алыши—воспитанники 
Березовского детсадика 
внимательно слушали бе
седу кандидата в депута
ты тов . Фефелова о ж и з
ни советских детей. Слова 
товарищ а Ф еф елова под
тверж дались заявлениями 
березовских малышей. Д е 
ти заявляли:

„И мы так ж е весело 
живем!"

После беседы дети по
казали тов. Ф еф еловусвои 
таланты. Они читали стихи 
о Сталине и героях  летчи
ках, о Красной Армии и 
счастливой радостной ж из
ни советской детворы.

Под звуки баяна ребята 
весело затянули „Песню о 
родине". Малыши испол
нили песенку о столице 
нашей родины—М оскве.

Тюнькова.

Товарищ Актаев 
у своих избирателей

28 ноября в селе Ш ер- 
калах кандидат в депута
ты окружного Совета тов. 
Актаев Андрей Иванович 
встретился со своими из
бирателями 32 избиратель 
ного округа. На состояв
шейся встрече тов. Актаев 
сделал небольшой доклад 
о задачах предстоящ их вы 
боров. Он рассказал изби 
рателям о мрачной, обез
доленной жизни нашего 
народа до революции, о 
счастливой, радостной жиз
ни его сейчас, когда власть 
находится в руках самих 
рабочих и крестьян. Ярко 
и красочно Андрей Ивано

вич рассказал о своем ж из 
ненном пути, о своей ра
боте.

— Я благодарю избира
телей за оказанное мне д о 
верие,—говорит тов. А кта
ев,— я оправдаю его с че
стью.

Бурными аплодисмента
ми встретили избиратели 
последние слова своего 
кандидата.

В своих выступлениях 
собравшиеся горячо при
ветствовали своего канди
дата и единодушно заяви
ли, что в день выборов 
они все, как один, отдадут 
свои голоса за товарищ а 
Актаева Андрея Ивановича.

Головушин. I

11— 12 декабря в Самарово 
состоялся шенум райкома 
ВКЩб). В работе пленума при
вяли участие секретари гир 
вичных парторганизаций я 
парторги кандидатских групп.

Шенум Самаровского райко
ма ВКЩб) разрешил ряд воп
росов. По-деловому был обсуж
ден доклад председателя райис
полкома т. Титова— «О ходе 
избирательной кампании по 
выборам в местные Советы де
путатов трудящихся». В пре 
ниях по этому докладу высту
пило 15 человек.

Из выступлений коинунистов 
шенум выяснил, что агитаци
онная и организационно-тех
ническая подготовка в выбо
рам в селах района проходит 
организованнее по сравнению 
с поселком Остяко-В ̂ ульек и 
с. Самарово.

Выступая на пленуме, 
тов. Дьнчвов рассказал о под 
готовке к выборам в местные 
Советы в с. Реполово. Вотнеко 
Тиры6 выдержки ИЗ ИГО ВЫСТу- 
пления. „Рей юн партии оказал 
нам необходимую помощь. Гото
виться к выборам нам помогал 
представитель райкома ВКЩб).

Сейчас широко развернулась 
в нашем селе агитация за кан
дидатов в депутаты. Работают 
28 агитаторов. Село разбито 
на пятидворви. Агитаторы ра 
ботают удовлетворительно. Ими 
проведено 124 беседы по изу
чению Положения о выборах. 
Наряду с этим проводились 
беседы на другие темы. В круж 
ках сейчас занимается 846 из
бирателей.

В нашем селе уже давно 
функционирует участковая и з
бирательная воииссия. Ею про 
делана большая работа по обо
рудованию участка. Участно 
вая избирательная комиссия 
составила схему доставки про 
токолов после подсчета резуль 
татов голосования по избира 
тельным округам».

За малым исключением вы 
стуаления коинунистов, живу
щих в селах и деревнях, по
казывали, что избиратели села 
успешно готовятся к выборам 
в местные Советы, чего нель 
зя сказать о подготовительной 
работе в цос. Остяко-В тульск 
и с. Самарово. Вот, например, 
выступление тов. Трофимова. 
Оя сказал:

«В Самарово в списках из
бирателей обнаружена масса 
ошибок и пропусков. Не вне
сены в список избиратели, про
живающие по ул. Набережной 
и по Клубному переулку. Мы 
обнаружили пропусви несколь
ких домов. Только нашими 
агитаторами выявлено 50 че
ловек, не включенных в изби
рательные списки. Требуются 
немедленные меры дляисправ 
ления обнаруженных ошибок.

Плохо не только со списками 
избирателей, Плохо и с аги
тацией. Среди агитаторов, да 
Же коммунистов, имеются та
кие товарищи, которые все 
еще не ведут агитационную 
работу. Не проводят беседы 
коммунисты Свмнцов и Климов»

Товарищи Петровская, Коро
вин, Галвин, Еультивов, Ли-

сменко, Сарманов на примерах 
и фактах п к а ш и  участни
кам пленума, что в Саиарове 
и Оетяко-Вогульске агитация 
поставлена неудовлетворитель
но. Первичные партийные ор
ганизации, руководители агит
коллективов занялись преаи- 
рательством, а  не контролем 
за работой агитаторов, не по
мощью агитаторам Не случай
но в ряды агитаторов п о п ал  
не проверенные люди, которые 
срывают агитацию, а  в отдель
ных местах вводят в заблуж
дение избирателей.

Пленум отметил неудовлет
ворительную подготовку к ви̂ - 
бораи со стороны Самарой 
ского райисполкома. В частно* 
сти в выступлении тов. Гор
бунова было сказано:

«Работники райисполко
ма перепутали фамилии чле
нов избирательных комиссий. 
В селе Мануйлово секретаре! 
избирательной комиссии выд
винут неграмотный человек, 
Мануйловской избирательное 
комиссии потребовалась боль
шая помощь».

На основ» прений ж пред
ложений коммунистов пленум 
Самаровского райкома при
нял решение, в которой 
призвал всех коммунистов по- 
большевистски развернуть аги
тацию за избрание кандида
тов сталинского блока, за под
нятие уровня организацаонно- 
технмческой подготовки к вы
борам. Пленум предложил ком
мунистам, работающим в со
ветах, добиться абсолютно! 
точности списков избирателей. 
Шенум потребовал от всех 
первичных парторганизаций 
широкого разъяснения поряд
ка голосования и обеспечения 
поголовного участия в выбо
рах всех избирателей, органи
зованно провести избиратель
ную кампанию.

Пленум предупредил как 
сельские, так и поселковые 
первичные парторганизации < 
том, что «Партийные орган» 
зации не должны убаюкивать 
ни себя, ни других статисти
кой «охвата» населения мас
совыми мероприятиями, а  обес
печить, чтобы каждый агита
тор, каждый агитпункт ши
роко развернул свою работу 
на избирательных участках» 
(«Правда»).

Пленум Самаровского рай
кома ВБП(б) рассмотрел также 
следующие вопросы:

« 0  ходе изучения историк 
партии в разрезе выполнения 
решений ЦК ВКЩб) от ^ а в 
густа и решений ОБ ВКЩб) 
от 4 ноября 1939 года» и «О 
ходе приема в партию па Са
маровской рай парторганиза
ции». По этому вопросу плену
мом заслушан также содоклад 
тов. Фурина— « 0  ход» првеиа 
в партию на Самаровском кон
сервном комбинате».

Участники пленума догово
рились в самое ближайшее 
время созвать собрания пер
вичных парторганизаций, и 
кот рых обсудить решения пле
нума райкома и принять ме
ры для неуклонного выполне
ния этих решений.
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Дружно проголосуем за лучших людей нашего округа
Чуткий товарищ—  

деловой руководитель
Приближается знамена

тельный день—день выбо- 
•  в местные Советы д е
путатов трудящихся.

К избирательным урнам 
придут и избиратели 80 
избирательного округа, в 
котором  баллотируется 
кандидатура в областной 
С овет М ихея Яковлевича 
Савина.

Я знаю товарищ а Савина 
не совместной работе в 
•крисполкоме. Простота, 
скромность, чуткое отно
шение к каждому товари
щу, внимательность к лю 
бону делу, и вместе с тем 
настойчивость в разреш е
нии государственных д е л -  
нот качества большевика 
товарищ а Савина.

Товарищ  Савин проявля 
ет большую заботу о на* 
родном образовании. Бла
годаря принятых им лично 
мер в этом году значи
тельно укрепилась и воз
росла финансовая база уч 
реждений народного обра
зования.

При непосредственном и 
деятельном участии тов. 
Савина положительно раз
решился вопрос о ш коль
ном строительстве. С троят
ся новые школы в отда
ленных национальных пунк
тах: Толька, Л арьякского 
района, Варь-Еган, Сургут
ского района, Пыжьян, Са
маровского района, Июльск, 
М икояновского района, 
Нильдино, Березовского 
района.

Доверенный Непомнящих.

Народный учитель
Василий ВасильевичУжен- 

цев зарегистрирован канди
датом в депутаты  О стяко 
Вогульского окружного С о
вета депутатов трудящих 
ся от Первомайского изби 
рательного округа № 1 0  

(село Самарово). Рабочие, 
служащие и научные сот
рудники СамаровскогоОпор 
ного пункта товарищ у У жен- 
цеву оказали вы сокое до 
верие, выдринув его кан
дидатуру в депутаты о к 
ружного Совета. Это по 
четное доверие народа тов. 
Уженцев оправдает с ч е 
стью. Он не пож алеет сво 
их сил и знаний в борьбе 
за  дело партии Л е н и н а -  
Сталина, за дело трудя 
щ ихся. Он будет достой
ным избранником народа 

Василия Васильевича я 
знаю с 1932 года, тогда он 
работал в Нахрачннской 
неполной средней школе, 
где я была его  воспитан
ницей. Здесь тов. Уженцев 
внимательно и чутко отно
сился к каждому учащ ему
ся, изучал каждого из них 
в отдельности, воспитывал 
в беспредельной преданно
сти больш евистской партии

и родине. Не один десяток 
воспитанников тов. Ужен- 
цева сейчас работает на 
разных ответственных ра
ботах.

Тов. В.В. Уженцев кандидат в д е  
путаты окружного Совета по 

Первомайскому избирательному 
округу № 10

Сейчас я работаю вместе 
с тов. Уженцевым в О стя
ко Вогульскойсредней ш ко
ле. Этим я очень довольна. 
Тов. Уженцев, как дирек
тор школы, очень внима
тельный и отзывчив на все

запросы педагогического 
коллектива и учащихся. Он 
каждого внимательно вы 
слушивает и дает советы.

Кроме своей основной 
работы он такжр помогает 
и нашей комсомольской ор 
ганизации школы. Много он 
интересуется жизнью и ра
ботой в отдельности каждо 
го комсомольца. Принима
ет активное участие на 
комсомольских собраниях 
и помогает разреш ать те 
или иные вопросы.

Товарш дУ ж енцев являет
ся достойным кандидатом 
сталинского блока комму
нистов и беспартийных. Он 
с честью  оправдает д ове
рие своих избирателей. Со 
всей больш евистской на 
стойчивостью и в дальней
шем будет бороться за де
ло партииЛенина—Сталина, 
за дело народа.

Я призываю трудящихся 
Первомайского избиратель
ного округа № 1 0  в день 
выборов в местные Советы 
депутатов трудящ ихся от
дать свои голоса за канди
дата сталинского блока— 
товарищ а Уженцева!

А. Бабкина.

Хороший, отзывчивый товарищ
Колхозники Б азьяновско

го колхоза, Самаровского 
района, удостоили тов. 
Д евятова Владимира Вла
димировича высокой чести, 
выдвинув его кандидатом 
в депутаты окружного С о
вета по избирательному 
округу № 15. М ожно зара
нее сказать, что это  дове 
рие т. Д евятое вполне 
оправдает.

Я знаю Владимира Вла
димировича Д евятова с 
1936 года, как стойкого,

политически развитого 
больш евика. Д  з приезда 
на Север, т. Д евятое рабо 
тал председателем  Тоболь 
ского райисполкома. Этот 
отсталы й в прошлом район 
он вывел его в число 
передовых в округе по 
выполнению всех хозяйст
венных и политических 
планов.

В прошлом году партия 
и правительство доверили 
ему пост окрвоенкома.

И со своими задачами т. Д е
вятое справляется.

Тов. Д евятое безукориз 
ненно дисциплинирован 
и этой дисциплинированно
сти по работе он требует 
от других Наш коллектив 
уваж ает В. В. Д евятова, 
как примерного больше
вика, чуткого и отзывчи 
вого товарища.

Товарищ Д евятое вполне 
достоин быть депутатом 
окружного Совета.

Н. Захаров

Как я агитирую 
за кандидата

Работу доверевноголица 
по агитации за кандидата 
в депутаты областного С о
вета тов. Паромову я про
вожу систематически.

На общем собрании изби
рателей с. Сухоруково, 
Елизаровского совета, на 
котором присутствовало 
55 человек, я рассказал тру
дящимся о встрече с тов. 
Паромовой, прочитал 
им ее биографию. Избира
тели единодушно одобри
ли эту кандидатуру и за 
явили о своем желании 
проголосовать за кандида
та в депутаты в областной 
Совет работницу-стаханов* 
ку консервного комбината 
Марию Устиновну П аро
мову.

Кроме проведения общ е
го собрания избирателей я 
провел ещ е совещание с 
агитаторами, которых так* 
же ознакомил с биогра
фией тов. Папомовой.

Доваренный Самочернов.

КАНДИДАТ ВЕРШИНСКИХ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

По Вершинскому избира
тельному округу кандида
том в депутаты  окруж но
го Совета зарегистрирова
на Федора Ильинична Алы- 
чева.

Товарищ Алычева рабо
тает учительницей в Вер
шинской ш коле. С работой 
она справляется хорош о. 
Учащиеся остаются очень 
довольны своим воспитате
лем—Федорой Ильиничной.

Активное участие то  
вариш Алычева принимает 
и в общественной работе. 
Можно будет заранее ска
зать, что эта трудолюбивая 
учительница, хороший об
щественник с честью оправ
дает доверие вершинских 
избирателей. Вандакуров.

Самая массовая 
политическая каипаная

В связи е выборами в Вер 
хевные Советы СССР и РСФСР 
и подготовки к выборам в ме
стные Советы депутатов тру- 
дящахся возросла полмтмче 
«кая активность трудящихся 
вашего округа, еще больше 
укрепилась политическая база 
ееветов.

1 а  выборах в Верховный Со
вет СССР участвовало 96.4 
проц. всех избирателей. Из 
них голосовало за кандидата 
блока коммунистов я  беспар
тийных тов. Врнова Луку 
Федоровича 98,5 проц. На вы 
борах в Верховный Совет 
РСФСР участвовало 99,2 проц 
всех избирателей. Из них го
лосовало за кандидата блока 
коммунистов к беспартийных 
тов. Тояркову Анну Захаров* 
■у 99,6 проц. Эго показывает 
■реданность трудящихся на 
шего национального округа 
делу партии Ленина— Сталина.

Предстоящие выборы в ме
стные Советы депутатов тру

дящихся 24 декабря 1939 го
да будут смотром великмх 
побед социализма. Миллионы 
избирателей пошлют в мест
ные органы властх своих де 
путатов.

Областные, окружные, го
родские, сельские и поселко
вые Советы депутатов трудя
щихся будут впервые изби
раться на основе всеобщего, 
равного и прямого жзбмратель- 
ного права при тайном го- 
лосованвм. Закон о выборах 
в местные Советы обеспечи 
вает участие всех трудящихся 
в выборах. Каждый избира
тель может осуществить свои 
избирательные права.

Выборы в местные Советы 
депутатов трудящихся будут 
массовой политической кам
панией.

В соответствии с Положе
нием о выборах в местные Со
веты депутатов трудящихся в 
нашем округе образовано 1337

комиссий. Из них: окружная 
комиссия по выборам в ок 
ружной Совет депутатов тру
дящихся, 6  районных взбира 
тельных комиссий по выборам 
в районные Советы депутатов 
трудящихся, 53 сельских из 
бирательных комиссии по вы
борам в сельские и поселко 
вые Советы депутатов трудя 
щихся, 313 участковых изби
рательных комиссий, 4 окруж 
ных избирательных комиссии 
по внборан в областной Со 
вет депутатов трудящихся, 
45 окружных избирательных 
комиссий по выбораи в окруж
ной Совет депутатов трудя
щихся, 150 окружных изби
рательных комиссий по выбо
рам в районные Советы депу 
татов трудящихся, 765 окруж 
ных избирательных комиссий 
по выборам в сельские и по
селковые Советы депутатов 
трудящихся.

В состав всех избиратель
ных комиссий выдвинуто 
6509 человек. Из них: комму
нистов 528, комсомольцев 869, 
беспартийных 5112, женщин 
2406, хантэ 1233, манси 515, 
ненцев 73, зырян 142.

Всего в местные Советы 
депутатов трудящихся будет 
избрано 964 депутата. В том 
числе: в областной Совет—4, 
в окружной Совет—45,в район
ные Советы—150, в сельскме 
и поселковые Советы—765.

Эти цифры показывают, что 
из всех избирательных кам
паний, которые у нас проводи
лись до сих пор, предстоящая 
избирательная кампания в 
местные Советы будет самой 
грандмозной, самой массовой.

По округу образовано 313 
избирательных участков. Со 
ставлены списки избирателей 
по избирательным участкам.

Выдвижение ж регистрация 
кандидатов в иествые Советы 
депутатов трудящихся по из 
бнрательным округам закон
чена. Выдвинуто 964 депута
та. Это лучшие люди вашего 
округа.

Кандидатами в депутаты ок
ружного Совета выдвинуто 45 
товарищей, среди них комму-

беспартийвых 1 1 , женщин 18; 
по национальности: русских 2 0 , 
хантэ 15, манси 6 , ненцев 2, 
зырян 1 , украинцев 1 .

Кандидатами в депутаты рай
онных Советов выдвинуто 150 
товарищей, из них коммунис
тов 83, комсомольцев 24, бес
партийных 43, женщин 49; по 
национальности в том числе 
хантэ 40, манси 10, ненцев 2. 
В рядах выдвинутых кандида
тов в депутаты местных Сове
тов знатвые люди нашего ок
руга колхозники, стахановцы, 
ударники пушного, рыбного 
промыслов, сельского хозяйст
ва н представители советской 
интеллигенции.

В день выборов в местные 
Советы депутатов трудящихся 
народы нашего округа пойдут 
к избирательным урнами друж
но отдадут свои голоса за кан
дидатов ста. жяского блока ком
мунистов м беспартийных. Онк 
будут голосовать за новые уе- 
пехи, за счастливую жизнь под 
солнцем Сталинской Конститу
ции, за партию Лени г а — 
Сталина.

Ы С пятая
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Рост недовольства 
политикой руководства 
лейбористской партии
Газета английской ком 

партии „Дейли уоркер* 
пишет о росте недоволь 
ства среди местных лейбо 
ристских организаций по 
литикой исполкома лейбо 
ристской партии. Ряд лей
бористов вступают в ком
партию. В частности газета 
сообщ ает, что заместитель 
секретаря лейбористской 
Организации в Боу I  Брам 
ли (восточная часть Л он
дона) заявил о своем реше» 
НИИ вступить в компартию. 
Свое решение Хейнс м оти
вировал тем, что лейбо
ристская партия не вы* ол 
няет своих задач по р уко 
водству движением рабоче 
ГО класса, а такж е тем, 
что руководители лейбо
ристской партии больше, 
чем кто либо клевещ ут на 
Советский Союз. Л ейбо
ристская газета „Дейли ге 
ральд" возглавляет анти 
советскую кампанию бур
жуазной печати и замалчи
вает факты, о которых анг
лийский народ должен был 
бы знать.

(ТАСС).

Германские укрепления на Западной границе.

На снимке: Линия противо-танковых заграждений.

Война в Европе

Исключение из 
ю циалистическои партии 

за  нежелание участвовать 
в антисоветской кампании
Член бельгийской соци

алистической партии и быв 
щий секретарь ее Брюс 
Сельской организации де 
дутат бельгийского парла
мента Б. Рюнфо и его сын 
и с к л ю ч е н  из социалиста
ческой партии за активное 
участие, которое они при 
нимали в работе „Общест 
ва друзей Советского Со
юза" и за нежелание прим 
кнуть к антисоветской по
литике бельгийских „соци
алистов".

(ТАСС).

Военные действия на 
суше попрежнему разви
ваются очень вяло. По со
общениям из французских 
источников в течение су
ток 1 0  декабря на запад 
ном фронте произошло 
лишь несколько стычек 
патрулей. Один германский 
патруль попал в засаду и 
был взят в плен.

Английские экспедицион
ные войска во Франции,
размещенные в одном из 
секторов линии Мажино,

пат-лись с германскими 
рульными отрядами.

Война на море носит не
сравненно более активный 
характер. В сводке верхов
ного командования герман
ской армии говорится, что 
1 0  декабря в западной ча
сти пролива Ла Манш 
(близ Англии) потоплены 
два английских танкера. 
По сведениям английского 
морского министерства за 
последнюю неделю, закан
чивающуюся 1 0  декабря, 
было потоплено 8  англий- 

аа днях впервые со време »ских и 8  нейтральных су
нн начала войны столкну |д ов . (ТАСС).

Новые укрепления Франции
Французское агентство цузской границе установи- 

Гавас в сообщении под за ли 16 миллионов 500 тысяч 
головком „Французские квадратных метров прово- 
укрепления" пишет, что лочвых заграждений весом 
с начала войны миллионы в 65 тысяч тонн. Для рас 
человек заняты на работах ставовки этих заграждений

В о й н а  в К и т а е
(Обзор военных действий)

После захвата Навьннна 
(Южный Китае) японцы двумя 
колоннами ведут наступление 
на Биньян и Уыин. Сейчас 
бои идут южнее Патана и в 
30 километрах севернее Нань 
нина. Японское наступление в 
этих двух направлениях уси
ленно поддерживается авиаци
ей. Ежедневно в воздухе нахо
дится больше 1 0  японских са 
молетов.

2  декабря китайские парти 
занские части предприняли 
успешное контрнаступление со 
стороны гор. Миньшань. Китай 
цы вернули Сяодун Уцзя Лун- 
шуй и в настоящее время на 
ходятся в 2 0  километрах во 
сточнее Циньчжоу. Базой дей
ствий партизанских отрядов, 
отрядов самообороны и китай
ских регулярных частей в этом 
районе является Ляньчжоу.

С 27 ноября одна яаояская 
колонна наступала в северо- 
западном направлении от Кан
тона и 2  декабря заняла го 
род Лунтун. На другой день 
китайские войска стремитель
ной атакой вернули этот город. 
После больших потерь японцы 
начали отступать от Лунтуна 
к станции Чжуньтянь на Кан 
тон-Ханькоуской железной до
роге.

Китайские партизаны за 
эту неделю провели несколько 
налетов на японский гарнизон

в Цзянмыне (южяее Кантона). 
Были подожжены японские 
казармы и несколько «кладов.

В Центральном Китае за 
последнюю неделю происходи
ла усиленная перегруппировка 
и сиева японских частей.

Центрами военных дейетввй 
в провинции Шаньси являются 
горы Чжувтяошавь. Нртвв 
китайских чаетей и партизан
ских отрядов, действующих в 
этих горах, японцы переброси
ли целую дивизию. Сейчас 
здесь происходят небольшие,, 
но упорные бои. Действия 
японских войск в горах не 
прекращаются больше года.

В ееверо-восточной части 
провинции Хувавь китайски* 
части выбили японцев вз го
рода Юньци (на железной доро
ге между йочжоу и Ливься- 
ном). За последние несколько 
месяцев этот город неоднократ
но переходил из рук в рука. 
Китайские войска 6  декабря 
начали атаку японских пози
ций Юиьци, предварительно 
разобрав е обеих второй 
станции железнодорожное по • 
лотно. Японцы, потеряв ©коло 
400 человек убитыми и ране
ными, отступили в направле
нии йочжоу. Китайцы захва
тили три пулемета и 40 вин
товок. В г» роде еожжены япон
ские бараки и 2  склада с воо
руженней.

(ТАСС).

ю сооружению так назы
ваемой задней линии фрон 
та. Уже проведена гигант 
ская работа в дополнение 
линии Мажино. С ооруж е
но несколько линий проч 
н«х и глубоких укрепле
ний, расположенных в п о  
следовательном порядке.

В течение трех месяцев I граммы, 
миллионы рабочих н а ф р а н |

потребовалось 4 миллиона 
кольев Было вынуто 4 мил
лиона 500 тысяч кубичес 
ких метров земли и залито 
700 тысяч кубических ме 
тров ж елезобетона. Вынол 
ненные в течение 3 меся
цев работы являются толь
ко частью намеченной про

(ТАСС).

Война и положение трудящихся во Франции
(Письмо из Парижа)

Ш ироким массам трудя - 1  извола предпринимателей, 
щихся Франции с каждым Удлиняется продолж атель
днем все сильнее бросает 
ся в глаза та откровенная 
наглость, с которой капи
талисты  и с п о л ь з у ю т  д о в о  
ды о „необходимых ж ерт
вах" на „алтарь отечест
ва" в„ качестве предлога 
для жесточайш его наступ
ления на рабочий класс.

Наступление это ведет
ся по всем линиям. Адми
нистративный и судебный 
террор, направленный пре
жде всего против передо
вых представителей рабо
чего класса—коммунистов, 
—все усиливается. П роиз
водится разгром классо
вых профсоюзов, видней
шие руководители кото
рых брошены в тюрьмы. 
Реакция наступает путем

ность рабочего дня. Ф ор
мально во Франции продол
ж ает сохранять силу закон 
о сорокачасовой р а б о ч е й  
неделе. Практически же 
на многих предприятиях 
рабочие работают п о 1 2 ча 
сов в сутки, а десятичасо 
вой рабочий день стал 
правилом. Сокращ ается за
работная плата. На плечи 
трудящ ихся переклады 
вается вся тяж есть расхо
дов, вызываемых ведущ ей
ся англо французскими им
периалистами войной. На 
логовое обложение рабо 
чего достигает до 23 про
центов.

Н а к о н е ц  п р о и з в о д и т с я  н е 
п р е р ы в н о е  и в се  н а р о с т а ю
щ ее ограбление трудящих 

отмены законов, частично |ся  путем повышения цен рижа. 
ограждавш их труд от про |н а  предметы первой необ - 1  3 декабря.

ходимости. На 26—30 про
центов повышены цены иа 
табачные изделия, на 1 1  

про центов повышены внут
ренние почтовые тарифы, 
на 40 п р о ц е н т о в — т е л е ф о н  
ные тарифы и так далее. 
На днях была повышена 
ц- на на молоко, цены на 
яйца возросли на 30 про 
центов. О жидается п о в ы 
шение цен на мясо.

— Ну и дела: и войны- 
то по настоящему еще ни
кто во Франции не видал, 
а во имя ее уж е отхвати 
ли у нас половину заработ
ной платы, ликвидировали 
все хваленые свободы — 
свободу слова, печати, со
юзов.

Такое заявление все ча
ще приходится слыш ать в 
рабочих предместьях Па-

Военные заказы  
в США

Как сообщ ает американ
ская печать, объем торгов
ли американскими военны
ми материалами оказался 
значительно меньшим, чем 
это предполагалось раньше. 
Крупные барыши получили 
пока лишь владельцы ави
ационных предприятий. 
Остальные американские 
промышленники разочаро
ваны.

(ТАСС). 

Волнения в Индии
По сообщению англий 

ской печати, в Джабалпуре 
(центральные провинции 
Индии) в связи с большой 
спекуляцией местных куп
цов произошли волнения. 
Полиция открыла огонь 
по толпе, собравшейся на
базарной площади, и рани
л а  с в ы ш е  1 0 0  человек. 
Ввиду тревож ного положе 
ния в город дополнитель
но вызваны 4 взвода ан
г л и й с к и х  солдат.

(ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
14 декабря, в 7 часов ве- 

вера, в Доме Народов С е
вера состоится лекция 
тов. И гнатова на тему:

„Юношеские годы и дея
тельность тов. Сталина в 
период революции".

Парткабинет.

Итоги В О Й Н Ы  
на т о р е

По сообщению америкак 
ской печати,начиная сЗ  сен
тября потоплено 194 тор- 
гозых парохода с общим 
водоизмещением свыше 
762 тысяч тонн. Из числа 
этих пароходов 1 0 1  принад
леж ал Англии, 1 1  паро
х од ов—франции, 16 паро
ходов—Германии и 6 6  паро
ходов принадлежали ней
тральным странам.

(ТАСС).

Женщины Югославии требуют 
предоставления 

им избирательного права
Официальное ю гослав

ское агентство  А вало со 
общ ает, что в ряде мест 
Югославии состояли сь  
многочисленные демонстра 
ции женщин с требованием 
предоставления им избира
тельного права.

(ТАСС).

Отввтств. редактор
С. В. ВАСИЛЬЕВ.

Похищенные паспорта на лоша
дей, принадлежащих уполнар- 
комзагу, считать недействи

тельными: 
ж еребец вороной, примет»: 

грива налево, во лбу звезда, 
уши целые, возраст 7 лет;

жеребец гнедой, приметы: 
грива стриженная, левое ухо  
поротое, возраст 4 года;

кобылица серая, приметы, 
грива на обе стороны, уши 
целые, возраст 6 лет.

Уполнаркомзт .
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